
清水ただし前衆院議員は、各地の集いなどに精力的に参

加し疑問に答えています。この間のやりとりを10問

10答形式にしました。参考にしてください。（大阪国

政事務所ニュースをもとに作成しました） 

 

①総理やめよと求めている安倍首相に、北朝鮮問題で申し入れを行うこと

は、矛盾しないか 

安倍総理は、国政でも外交でも行き詰まりを見せ

ており、政権を担う資格がないことは明白です。し

かし、4月17日から総理が訪米し、トランプ米大

統領と北朝鮮問題について会談しました。これまで

対話を拒否し、圧力一辺倒だった外交姿勢を改めさ

せ、朝鮮半島の非核化にむけて日本政府が関係国と

努力していくことが重要です。 

その際も米いいなりではなく国益全体を考え、主

体性を持った外交をしてもらう必要があります。日

本共産党の申し入

れは責任ある行動

であり、安倍総理

も志位委員長の提

案に「検討しま

す」と応じています。このような行動ができるの

は、日本共産党が党綱領にもとづく平和外交の立場

を一貫して進めてきたからに他なりません。 

 

 

②職場(医療)に若い党員が少なく、どうすれば政治に関心を持ってもらえるか悩んでいます 

この間、官邸前などに若い世代の人たちが主体的

に声を上げ集まっています。多くの若い人たちは、

決して政治に無関心ではなく、むしろＳＮＳなどを

通じて多くの知識を持っていると思います。 

 しかし、「どうせ変わらない」とあきらめていた

り、忙しくて関わることをあきらめている人もいる

のではないでしょうか。しかしだれにでも要求はあ

るはずです。「もっとたくさんの給料が欲しい」

「勤務時間が長い」「将来の展望が持てない」な

ど。そのことが決してあなたの職場だけの問題や自

己責任ではなく、社会全体の矛盾に原因があること

を知り、学ぶことが大事だと思います。 

 決して焦らず、相手の要求を良くつかみ、学習会

に誘うなどして少しずつかかわりを深めてもらえば

どうでしょうか。あなた一人が焦らなくても社会は

大きく動いていますよ。自分自身の活動にもっと自

信をもって楽しく伸び伸びと活動して下さい。 

 

③安倍政権を打倒した後は、だれが総理大臣にふさわしいか 

志位和夫委員長です。しかし、次の総理が志位さ

んになるかどうかは断言できません。今の政治状況

を、私たちの大事な命を乗せたバスが高速道路を猛

スピードで逆走していると考えてみてください。そ

の運転手が安倍さんで、安倍さんは運転免許を持っ

ていません。それは、憲法を守らない総理であり、

その資格がないという意味においてです。このまま

では乗客である国民の命と平和が失われてしまうの

です。大事なことは、次の運転手を見つける前に安

倍さんを運転席から引きずり出して、安全な路肩に

バスを止めることではないでしょうか。 

 

④宮本岳志議員の質問は、たいしたものだった。非常に綿密で、相手を追いつめる論戦だった。どのようにし

て質問はつくられるのか 

宮本さんは最初から森友疑惑を追及してきた議員

です。誰よりも詳しく調査してきた積み重ねがあり

ます。同時に、秘書の皆さんや議員団がチームワー

クで質問内容を練り上げます。テレビ中継を見てい

る人が、安倍総理は追い込まれているという客観的

に感じてもらえるような事実にもとづく理論的な論

戦が大切です。チームプレーこそが日本共産党の質

問力の源です。 
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清水さんに何でも聞いてみよう！ 10問 10答 



⑤モリ・カケ問題よりも、暮らしにかかわる問題があるはずだ。野党は国会質問を無駄にしているという批判

をどう受け止めるか 

志位委員長が生活保護削減の問題を取り上げた

り、山下副委員長が野村不動産の過労死事件を取り

上げたり、予算委員会では、国民の暮らしにかかわ

る大問題を取り上げています。また、モリ・カケ問

題は、民主主義の根幹にかかわる問題であり、自衛

隊の日報隠しは、文民統制が失われる恐れがある重

大問題です。モリ・カケ問題をめぐる総理の対応に

多くの国民が不信を感じており、徹底的に追い詰め

ていくことが重要です。日本共産党の国会議員団が

日々どのような論戦や活動をしているのか、「しん

ぶん赤旗」日刊紙でぜひ知っていただければうれし

いです。 

 

⑥森友のゴミは実際に掘り返せばハッキリする。なぜやらないのか

大事な提案だと思います。同時にこの間の報道で、財務省がごみの量

を増やすよう大阪航空局に求め、埋設物を撤去するためにトラックが何

千台も通ったことにしてはという「口裏合わせ」をしたことが発覚して

います。そのことからも、もともと地下9.9㍍にゴミが埋まっていなか

ったことは明瞭であり、土地取引や公文書改ざんにかかわった政治家や

官僚らが真実を語ることが必要ではないでしょうか。

⑦天皇の代替わりについて、日本共産党はどう考えているのか 

(日本共産党の天皇制に対する認識を説明したうえ

で)一人の人間に、死ぬまで仕事をさせるというのは

人道上も問題があり、「生前退位」と言われるのは

理解できます。ただ、その際、政教分離の憲法上の

原則にもとづいて行われるべきであり、宗教上の儀

式を国事行為と認めるべきではありません。一連の

代替わりにかかわる行為については全ての野党から

意見を募り、憲法上矛盾のない形式となるよう合意

形成を図ることが重要だと主張しています。 

 

⑧カジノはダメだが、万博はいいのでは 

圧倒的な府民の合意のもとに行われる健全な万博

なら反対しませんが、大阪万博はカジノとセットで

す。カジノに反対する大阪府民は6割を超えます。 

 しかし、関西財界自身が「カジノとセットでやる

しかない」と述べている通り、カジノ万博そのもの

です。また、大阪湾に浮かぶ無人島を会場にするの

で、巨額のインフラ投資が必要となり、府民・市民

の負担となります。松井知事や関西財界は万博を経

済の起爆剤にと考えているようですが動機が不純で

す。人類の進歩や自然との調和、公衆の教育、企業

利益との決別など、万博の理念からもかけ離れてい

るので賛成できません。 

 

⑨政権にしがみつく安倍政権を打倒するためにはどうすればいいのか 

自民、公明は、多数の議席を握っており、野党の

力だけで安倍総理をやめさせることはできないかも

しれません。大切なのは国民の世論と運動です。安

倍内閣の支持率がどんどん下がっています。安倍総

理ではもたないというところまで与党を追いつめて

いくことが必要です。韓国では、100万人のキャン

ドルデモが開催され、当時の大統領を辞任に追い込

みました。連日、国会前でも多くの人が集まってい

ます。一層声を強め安倍政権を退陣に追い込みまし

ょう。市民と野党が共闘して、安倍政権に代わる新

しい政権の枠組みを受け皿として示していくことも

大切です。 

 

⑩共産党だけがまともだが、なぜ伸びないのか 

小選挙区制という民意を反映しない選挙制度の下

で党の議席をかつてのように増やすことが難しくな

っていることもありますが、やはり私たちの自力が

不足しているということです。自民党員は106万人

いますが、日本共産党の仲間は30万人しかいない

のです。政策を届け、赤旗を増やし、選挙で支持を

広げてくれる仲間を増やすことが欠かせません。ま

だ入党されていない方は共産党に入ってください。 


